



GACETA DE MADRID,

Del Martes 21. de Septiembre de 1723.

Praga 21. de Agosto de 1723.



BL dia 15. en que se celebraba la Fiesta de la Assumpcion de Nuestra Señora, fue la Corte Imperial à la Iglesia del Palacio por la mañana, y puso el Toyson al Principe heredero de Lorena, asistiendo à esta ceremonia los demás Cavalleros de este Orden; y este dia comió la Corte en publico, y hubo muy lucido, y numeroso concurso, por celebrarse el cumpleaños de la Archiduquesa Leopoldina Maria Magdalena; y por la tarde se hizo vna Procession General, à que concurrió la Corte, en que hubo innumerable concurso. El dia 17. partió la Corte Imperial, acompañada del Principe de Lorena, à Chunitz, que dista 10. leguas de esta Villa, y es vna de las principales del Conde de Kinchi, Gran Chanciller de Bohemia, adonde se avia adelantado este Conde, à fin de dar las providencias convenientes para recibir, y hospedar à la Corte, que se detendria algunos dias en aquel Señorío, por ser parage en que ay mucha abundancia de caza. Vn Correo que ha llegado oy à esta Capital, despachado por los Plenipotenciarios Imperiales, que están en Cambray, se ha mandado passar à Chunitz, donde se mantiene aún la Corte en la diversion de la caza; y se dize, que passará de allí à otros Señoríos, y que bolverà à esta Capital el dia 27. de este mes. El Principe Joseph de Lichtenstein, que llegó à esta Villa el dia 12. recibió, dos dias despues, de mano de la Corte, la investidura de los Ducados de Tropau, y Jagendorf en Silesia. Dicese, que la Corte ha llamado al Cardenal de Schrotembach, para que asista à nuestro Arçobispo en la ceremonia de la Coronacion,

Hamburgo 27. de Agosto de 1723.

SEgun los avisos de Petersburgo de nueve de este mes, bolvió el dia siete el Czar por tierra, desde Revel à aquella Villa, quedando la Esquadra detenida por los vientos contrarios en el Puerto de Revel; pero luego que los tenga favorables, bolverà à Cronslot: y que el Duque de Holstein, que corrió la voz de aver ido à Suecia, ha estado siempre en la misma Esquadra, y ha buuelto por mar à Cronslot; y se dezia por cierto, que toda la Corte bolverà con brevedad à Molcou, en cuya seguridad avian dado orden algunos Ministros Estrangeros de que se les tomassen casas para su habitacion; y que el Embaxador de Persia estaba aún enfermo en Novogrodo, por cuyo motivo no acababa de llegar à la Corte de su Magestad Czariana. Avisan de Stokolmo, en cartas de 18. de este mes, que el dia 13. recibió la Corte vn Correo de Hannover, despachado por el Baron de Spar, Embiado de su Magestad Sueca al Rey de Inglaterra; y el dia 14. recibió otro expresso de Hannover, despachado por su Magestad Britanica, su Embiado Mont. Finch: Que el mismo dia se celebrò en Carelsberg el cumpleaños del Landgrave de Hesse-Cassel, con gran concurso.

so de Nobleza, y Ministros Estrangeros; y que el dia 18. huvo grandes debates en la Junta de los Estados, sobre la eleccion de nuevos Senadores: y aunque se deseaba mayor numero, solo quedaron electos dos. De Berlin escriven, en cartas de 21. que el Conde de Bielke, Ministro de Suecia, avia partido aquella mañana para bolverse à Stokolmo, y que se estaban disponiendo las instrucciones para Mons. Sucrin, Ministro de Prusia à la Corte de Polonia, que partirà con brevedad para Varsobia, para hallarse en aquella Villa al arribo del Rey.

Genova 31. de Agosto de 1723.

POr vna Tartana Francesa, que viene de Ibiza, se ha sabido, que se están aprestando en Tolon, à toda diligencia, los Navios que han de conducir hasta los Dardaneles al nuevo Embaxador de Francia, que vâ à Constantino-
pla; y vna Chalupa de Nisa trae la noticia de averse embarcado en Villafranca el Abad del Maro, que vâ por nuevo Virrey de Cerdeña, el qual partiò el dia 21. la buelta de aquella Isla con tres Galeras, y otras Embarcaciones, en que iban las Tropas para mudar las Guarniciones de aquellos Presidios. Escriven de Roma, en cartas de 14. de este mes, que el Papa continua sin novedad en su perfecta salud; pero que no se sabia quando tendria Consistorio, para despacharse las Bulas de varios Obispados vacantes: Que por algunas presunciones que tenia su Santidad, de que el Duque de Monte Rotondo Grillo, queria vender à la Corte de Viena el Lugar de Palo, que tiene alguna fortaleza, situado en la Playa Romana, escriviò al Duque la Camara Apostolica tres cartas, proponiendole la compra; y no aviendo dado respuesta à ellas, mandò su Santidad con este motivo, que passasen sus Galeras con gente para apoderarse del Fuerte, poniendo Guarnicion, y Estandarte Pontificio, como se executò: Que la Congregacion que ha nombrado su Santidad, para entender en los negocios de Religion de la China, se empezò à juntar el dia nueve; y aunque ha tenido despues otra Junta, solo se ha tratado en ellas del ceremonial que se ha de observar en las Exequias del difunto Cardenal de Tournon.

Londres 27. de Agosto de 1723.

LA Princesa Amelia se halla ya convallecida de su vltima indisposicion, y passò el dia 24. à Richemond, con las demás Princesas sus hermanas, à hazer vna vísita al Principe, y Princesa de Galles. El Vizconde de Bullingbrook, que estuvo indispuesto la semana passada, partiò el mesmo dia para ir à tomar las aguas à Aixla Chappelle, en el interin que se buelve à juntar el Parlamento. Aseguran, que Milord Carteret, Secretario de Estado, que està en Hannover con el Rey, passará en breve à la Corte de Francia, para poner corriente aquella buena inteligencia, que el Lord Stanhope, y el Cardenal Dubois avian establecido entre las dos Coronas. El Pirata, llamado Phelipe Roche, que se apoderò del Baxel del Capitan Pedro Tartoue de Nantes, fue ahorcado antes de ayer en Vaping, y declarò que moria Catolico Romano; y avia confessado el homicidio del dicho Capitan, y de los marineros, y declarado los complices, tres de los quales fueron presos. Avisan de Hanover, que avia en aquella Villa 12. Embaxadores, ò Ministros de Potencias Estrangeras; como son de la parte de España el Theniente General Pozobueno; de la Francia. Mons. de Chavigni; de Alemania, el Conde de Staremberg; de Prusia, el Camarero Vallentoth; de Polonia, Mons. le Cocq; de Suecia, el Conde de Sparr; de Saboya, el Marquès de Cortance; de Olanda, Mons. Peters; de Parma, el Marquès Marquetic; de Modena, Mons. de Rieva;
de

de Calsel, el Gran Mariscal de Keuler; y de Colonia, el Baron de Tuickel.

Paris 6. de Septiembre de 1723.

EL Rey asistió el dia primero deste mes en la Capilla del Palacio de Versallas à la Missa de Requiem, que se cantò por el Aniversario del difunto Rey Luis XIV. y el mismo dia se celebrò en la Abadia de San Dionis, solemnemente, el mismo Aniversario, en que oficiò de Pontifical el Arçobispo de Viena, á cuya función asistieron el Duque Dumaine, con el Conde de Tolosa, y otras muchas personas de distincion. Deseando el Rey, que à la buena memoria del difunto Cardenal du Bois se hiziesen los mismos honores que se hizieron en tiempo de los Reyes sus predecesores à otros Cardenales, que fueron tambien Primeros Ministros de Estado, se celebraron sus honras, de orden de su Magestad, en la Iglesia Metropolitana, el dia 27. del mes passado, en que oficiò de Pontifical el Cardenal de Noalles, Arçobispo desta Villa, con asistencia del Parlamento, y demàs Tribunales; y tambien de la Univerfidad de Paris, y de la Villa, en cuerpo de Comunidad. Oy se ha publicado el decreto del Rey, sobre el nuevo arreglamiento de la Compania de las Indias, de que queda por Governador el señor Duque de Orleans; y por Vice-Governador, el Duque de Bourbon, 12. Directores, quatro Inspectores, vn Secretario, y vn Sota Secretario; y el dia 17. deste mes se tendrá vna Junta General, en que se hará eleccion tambien de ocho Syndicos, y otros officios, y disposiciones para su mejor gobierno. Tambien ha cedido el Rey à la Compania de las Indias el provecho que producirà el labrar moneda de los seis millones que le han venido à la misma Compania de los Puertos del Oriente, poco tiempo ha. El Ministro de Alemania, que ay en esta Corte, se quexò la semana passada al señor Duque de Orleans, y al Conde de Morville del Real Decreto que se publicò, para que no se interessèn los vassallos de Francia en la nueva Compania de Indias, que se forma en Ostende; y se le respondió, que el Rey era dueño de hazer en su Reyno la que juzga conveniente para su mejor gobierno, y que de esto no podian quejarse los Reynos Estrangeros.

Madrid 21. de Septiembre de 1723.

LOs Reyes se mantienen con perfecta salud en el Palacio de San Ildefonso, saliendo por las tardes à los Jardines de aquel Real Sitio: como tambien en el de San Lorenzo los Serenissimos Principes, y señores Infantes.

Por cartas de Cadiz, se ha sabido, que el dia nueve del corriente llegó à aquella Bahia el Paquebot, nombrado *San Miguel*, su Capitan Don Simon de Lezama, que viene de Nueva-Espana con pliegos del Real servicio, y de Particulares, pero sin carga alguna; esta Embarcacion salió de Cadiz, despachada de Avila para aquel Reyno, en 28. de Diciembre de 1722. y aviendo tocado en Puerto-Rico Cuba, y Santo Domingo llegó en 10. de Abril deste año à la Vera Cruz, donde se detuvo 68. dias, y passados estos, tomó su buelta à Espana; y en quatro de Julio siguiente, entrò en la Habana, de cuyo Puerto se hizo à la vela el dia 18. del mismo mes, y continuò su navegacion con felicidad, sin arribar à otro Puerto hasta su llegada à Cadiz.

Su Magestad ha resuelto, á instancia de la Ciudad de Toro, que no pueda recibirse en tiempo alguno al uso, y exercicio de Regidores de aquella, ni otras Ciudades principales del Reyno, en que concurran personas de conocida calidad, y Nobleza, aunque no sean Cabezas, ni tengan voto en Cortes, à los que no sean Hijosdalgo notorios, como se practica en otras Ciudades que le tienen.

La noche del día 15. hubo en esta Villa vna horrorosa tempesta de truenos, relampagos, y agua, que durò mas de dos horas, en cuyo espacio cayeron varias centellas en diversos edificios, que no hizieron considerable daño; pero los causò muy graves el impetu del agua en los barrios de Santa Barbara, donde se arruyaron algunas casas, sepultando en sus ruinas à quatro personas; y donde hizo mayor estrago, fue en la casa del jardin del señor Conde de Oñate, donde vivia actualmente el señor Duque de la Mirandola; y por ser dia en que cumplia años, se hallaban à la sazón à cortejarle muchos señores, que ignorando el riesgo que les amenazaba, estaban en el quarto baxo, cerradas todas las puertas, y ventanas, lo que diò lugar à que el agua de las alturas de la Huerta, y cercanias del Convento de los Recoletos rompiesse las tapias, y entrasse hasta la pared de la casa del jardin, que creciendo excesivamente derribò parte de la dicha pared, y entrò de impetu en todo el quarto baxo, subiendo casi tres varas de alto, en cuyo conflicto salieron fuera de la casa los que pudieron, otros se mantuvieron asidos de ventanas, y rejas, nadando sobre el agua, y otros subiendo sobre los coches del patio salvaron las vidas, aunque maltratados, y à otros libraron los Religiosos Agustinos Recoletos, que acudieron al remedio; pero la señora Duquesa de la Mirandola, que se avia retirado al Oratorio, con vna criada, se ahogaron, sin poderlas socorrer, como tambien en el patio Don Tiberio Carrafa; y intentando salir de la casa el señor Don Francisco Pio de Saboya, Moura, y Corte Real, Marqués de Castel-Rodrigo, le arrebatò, y llevò el impetu del agua, sin averle podido socorrer, ni saberle su paradero hasta el dia siguiente, que se hallò su cadaver en el Rio, tres leguas distante de esta Villa, adonde se le truxo, y se depositò en el Convento de San Joachin, que llaman de los Affigidos; aviendose sentido generalmente estas desgracias. El referido Señor Marqués de Castel-Rodrigo era de edad de 48 años, Grande de España, Cavallero del Orden del Toysòn, empezó à servir al Rey con vna Pica en el Estado de Milàn, y fue Teniente General de sus Exercitos, y Governador General de las Armas en el Reyno de Sicilia; Governador, y Capitan General del Principado de Cataluña, y era actualmente Cavallerizo Mayor de la señora Princesa de Asturias: Don Tiberio Carrafa sirviò tambien à su Magestad en diferentes empleos, siendo Teniente General de sus Reales Exercitos, fue Governador de Gerona, y de Tarragona, y estava actualmente nombrado para el Gobierno, y Capitanía General de la Provincia de Guipuzcoa.

Aviendo resuelto el Rey proveer el Virreynato del Reyno del Perú en persona de celo, experiencias, y servicios, y atendiendo à los meritos que concurren en Don Joseph de Armendariz, Marqués de Castelfuerte, Capitan General de la Provincia de Guipuzcoa, le ha nombrado su Magestad por Virrey, y Capitan General del expresado Reyno.

Para el Obispado de la Ciudad de Santiago de Chile, en el Reyno del Perú, ha nombrado su Magestad à Don Alonso del Pozo, Obispo del Tucumàn; y para esta Mitra al Doctor Don Juan de Sarricolea y Olea, Canònigo Penitenciario de la Iglesia de Lima.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Azpiazu, en la Calle de Alcalá.